
 

 

 

 

 

 

 

 
 

Protokoll zur 9. Sitzung des Fachschaftsrates 
Chemie und Biotechnik 2019/20 

 
Ort:   SM 305 
Datum:  04.03.2020 
Beginn:  18:18 Uhr 
Ende:  19:59 Uhr 
 
Anwesenheit:   
Gewählte Mitglieder: Helfer*innen: Gäste: 

Almalι, Faruk Baumert, Sebastian  

Fink, Julian Haber, Tanja (bis TOP 1)  

Henscheid, Milena  Mennicken, Simon (bis 
TOP 2) 

 

Herbrich, Katharina Neschen, Amelie  

Rex, Christian Umlauf, Lea  

Scheller, Zoe   

Schmiedtchen, Marco   

Schütze, Tim   

Sterzing, Thomas   

Thiele, Tobias    

Waasmann, Louisa   
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0. Regularia 

 

0.1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Beschlussfähigkeit konnte bei sieben anwesenden 

stimmberechtigten Mitgliedern festgestellt werden. 

 

0.2. Beschluss der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wurde wie folgt einstimmig angenommen: 

  

 0. Regularia 

 1. Berichte aus den Gremien 

 2. Berichte der Finanzer*innen 

 3. Veranstaltungen 

 4. Verschiedenes 

 

 

0.3. Benennung einer Protokollführung und einer 

Sitzungsleitung 

Die Sitzungsleitung übernimmt Louisa Waasmann. 

(einstimmig angenommen) 

 

Die Protokollführung übernimmt Marco Schmiedtchen. 

(einstimmig angenommen) 

 

0.4. Beschluss des Protokolls der letzten Sitzung 

Das Protokoll der 8. Sitzung vom 22.01.20 liegt vor. 

 

Abstimmung:  1 Enthaltung, 5 dafür 

 

Das Protokoll wird bei einer Enthaltung einstimmig 

angenommen.  

 

 

 

1. Berichte aus den Gremien 

- Fakultätsrat (FKR) 

o Das Graduate Center Plus (Institution zur 

wissenschaftlichen Nachwuchsförderung an der UDE) 

hat sich vorgestellt. Dieses hat ein breites Angebot an 

Workshops und Akademien für Promotionsinteressierte 

und Doktorand*innen. 
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o Bericht des Dekanats: Prof. Walpuski hat den Ruf nach 

Erlangen abgelehnt und bleibt somit an unserer Uni. Mit 

Wasser wurde ein fünfter Profilschwerpunkt an der UDE 

eingerichtet, wodurch unsere Fakultät u.a. mehr 

finanzielle Mittel erhält. Der neue Rahmenvertrag mit 

Evonik wurde abgeschlossen und ist nun 5 Jahre lang 

gültig. Der Antrag für den Forschungsneubau Active Site 

ist aktuell beim Rektorat und geht anschließend zum 

Ministerium. Zur 100%-Initiative des Rektors bezüglich 

der Bezahlung von Promovierenden fielen die 

Stellungnahmen der Fakultäten unterschiedlich aus. 

o Die Habilitation von Dr. Niemeyer wurde auf 

Empfehlung der Habilitationskommission angenommen 

und ihm wurde die Lehrbefähigung erteilt. 

o Prof. Schlücker wurde ein lehrfreies 

Forschungssemester im SoSe 2020 genehmigt. 

o Die Promotionsordnung wurde geändert, um sie an die 

Musterpromotionsordnung anzupassen. 

- Fachschaftenkonferenz (FSK) 

o Bericht des Fachschaftenreferats: Vom 19.-21.06. findet 

die nächste FSK-Fahrt statt, die Anmeldung wird bald 

geöffnet. Es werden demnächst stapelbare 

Mehrwegbecher angeschafft. 

o Verteilungsschlüssel: Es wurde sich auf den 

Verteilungsschlüssel für das kommende Haushaltsjahr 

geeinigt: 50% Zuweisung, 40% Sockel, 10% FSK-Topf. 

o Der neue AStA-Vorsitz (Aylin, Max) hat sich vorgestellt. 

Pascal ist weiterhin AStA-Finanzer.  

o Das BCKS plant für den Sommer eine Campus-Rallye, 

bei der auf die (fehlende) Barrierefreiheit am Campus 

aufmerksam gemacht werden soll. 

o ZLB Vorstandswahlen: finden am 24.04. statt, unser 

Fachschaftsrat kann eine*n Wahlbeauftragte*n 

benennen.  

Abstimmung: Amelie Neschen soll als Vertreterin des 

FSR Chemie und Biotechnik zur ZLB 

Hauptversammlung benannt werden. 

Ergebnis: Ohne Enthaltung einstimmig angenommen. 

o Abstimmung: Julian Fink soll als weiterer FSK-

Vertreter benannt werden. 

Ergebnis: Ohne Enthaltung einstimmig angenommen. 
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- LA-FSK 

o Wegen fehlender Einladung war niemand bei der 

Sitzung. 

 

- Qualitätsverbesserungskommission 

o Hat nicht getagt 

 

- Berufungs-, Evaluierungs- und Habilitationskommissionen 

o WISNA Berufungskommissionen haben nicht getagt 

o Berufungskommission Heisenberg-Professur: Hat sich 

konstituiert, Herr Niemeyer wird zu einem 

Vorstellungsvortrag eingeladen. 

o Es wird eine Berufungskommission für eine 

Ausschreibung zur Nachfolge von Prof. Schmuck in der 

Organischen Chemie gebildet. Dazu werden zwei 

studentische Vertreter*innen gebraucht. Julian Fink, 

Sebastian Baumert und Tobias Thiele werden als 

Kandidaten dem FKR vorgeschlagen. 

- Studienbeirat 

o Hat nicht getagt 

 

- Sonstige 

o ABZ Fachschaftentreffen 16.03. 16-17 Uhr zum Thema 

O-Woche WiSe 20/21: Thomas geht hin 

o Welcome days: wird vertagt 

 

2. Berichte der Finanzer*innen 

- Es ist Geld vorhanden.  

 

3. Veranstaltungen 

- Nachbesprechung gemeinsam Wein(en): das Wein(en) 

musste wegen einer Bombenentschärfung ausfallen, 

stattdessen sind wir ins Café Nord gegangen. Ein 

Ersatztermin soll gefunden werden. Am 24.04. würden 

kommen: Sebastian (Aufbau, Julian(unsicher)), Marco 

(Abbau). Zwecks Aufräumdienst wird geplant, in der 

darauffolgenden Woche eine Sitzung abzuhalten. 

- Nachbesprechung lange Lernnacht: Es waren um die 12 

Leute da und lief gut. Allgemeiner Hinweis: Wenn Kaffee 

gekocht wird, müssen anschließend Filter weggeschmissen 

und Kannen ausgeleert werden, bevor alles schimmelt! 



 
 5  -5- 

- Lasertag: findet am 12.03. um 18 Uhr statt, es sind stand 

jetzt 27 Leute angemeldet. Amelie und Marco kümmern 

sich um die gemeinsame Reise von der Schützenbahn. 

- Sommerfest der Fakultät: Mögliche Termine im Juni sind 

der 19.06.20 und der 03.07.20. Katharina kümmert sich um 

die Koordination mit Water Science. 

 

 

4. Verschiedenes 

- Anwesenheitspflicht gemäß RPO: Es werden Meinungen 

der Räte zum Thema Anwesenheitspflicht gesucht. Unser 

Konsens ist, dass Anwesenheitspflicht am meisten 

diejenigen trifft, denen es durch etwaige Verpflichtungen 

nicht möglich ist, die Vorlesungen zu besuchen. Deshalb 

positionieren wir uns gegen eine allgemeine 

Anwesenheitspflicht. 

- Es werden Studierende zur Akkreditierung gesucht, im April 

findet die nächste Schulung statt. 

- Freischuss im Master: Es sind immer noch nicht alle 

Einträge im Modulhandbuch so angepasst, dass im 

Wintersemester als 2. Fachsemester der Freiversuch 

wahrgenommen werden kann. 

- Louisa möchte ihren Geburtstag in der Fachschaft feiern, 

niemand hat etwas dagegen. 

- „Putzdienst“: Die Putz- und Spülsituation ist wieder 

eskaliert, Katharina hat alles allein gespült. So soll das in 

Zukunft nicht weitergehen. 

Meinungsbild: Wie gehen wir weiter mit der Spülsituation 

um? 1. Regelmäßiger Putzdienst; 2. Vor und nach 

Sitzungen wird gemeinsam gespült; 3. Personalisierte 

Gebrauchsgegenstände ermöglichen die Rückverfolgung; 

4. Alles wie immer machen. 

Ergebnis: 2; 4; 1; 0; 2 Enthaltungen 

Meinungsbild: Soll Louisa eine Doodle erstellen, um eine 

größere Aufräumaktion zu starten? 

Ergebnis: Bei 5 Enthaltungen angenommen. 

- Anschaffung eines größeren Mülleimers: 

Abstimmung: Es sollen 50€ für einen größeren Mülleimer 

zur Verfügung gestellt werden. 

Ergebnis: Bei 1 Enthaltung einstimmig angenommen.  

- Offene Sachen: 

Schneidemaschine (Zoe) 

Elektroschrott (Milena) 
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Kuchenschulden: Julian 

Größerer Mülleimer (Thomas) 

Klotür reparieren (Julian & Marco) 

 

Sitzung beendet: 19:59 Uhr 

 

 

________________________  ___________________________ 

Unterschrift Protokollführung  Unterschrift Vorsitz 


